

Tamara Vidaurrazaga (Universidad Academia de Humanismo Cristiano).

El círculo de los elegidos. La noción de vanguardias en el MLN-T uruguayo y el MIR chileno

Resumen: En el marco de la noción de luchas de representación cultural propuesta por Roger Chartier y cultura política planteada por Norbert Lechner, se reflexionará en torno a la noción de vanguardias de dos orgánicas político-militares del Cono Sur en el periodo reciente (MLN-T uruguayos 1965-1984; MIR chileno 1965-1987), analizando un corpus de documentos partidarios y testimonios acerca de las presentaciones y prácticas de la propia militancia, y evidenciando cómo ésta se basó en la convicción de pertenecer al círculo de los elegidos que vislumbraba el camino a seguir para las grandes mayorías, motor crucial para la revolución proyectada y ligada con la propuesta guevarista respecto de no esperar las condiciones sino crearlas, y a la vez con un ideal cristiano característico de Latinoamérica y que acompañó la construcción de valores militantes revolucionarios en la región, conformando lo que Horacio Tarcus llama “sectas políticas” y Nicolás Casullo el “credo revolucionario”.